

DATOS DEL CANDIDATO

APELLIDOS:

NOMBRE:

Nº Documento Identificación:

Instituto de Educación Secundaria:

LA DURACIÓN ES: 90 Minutos

INSTRUCCIONES GENERALES

- Mantenga su documento de identificación en lugar visible durante la realización del Ejercicio (DNI, Pasaporte....).
- Lea detenidamente los textos, cuestiones o enunciados antes de responder.
- Realice en primer lugar las cuestiones que le resulten más sencillas.
- Cuide la presentación y escriba la respuesta o el proceso de forma ordenada y con grafía clara.
- Una vez acabado el ejercicio, revíselo meticulosamente antes de entregarlo.
- No está permitido la utilización ni la mera exhibición de diccionario, calculadora programable, teléfono móvil o cualquier otro dispositivo de telecomunicación.
- Se permite calculadora "no programable" para las cuestiones en que se necesite su uso.
- **Entregue esta hoja al finalizar el Ejercicio.**

CRITERIOS DE CALIFICACIÓN

- La valoración de este **Ejercicio** es entre 0 y 10 sin decimales.
- Se valorará la comprensión de las cuestiones planteadas, una buena expresión y la ortografía.
- Se indica a continuación la puntuación de cada una de las cuestiones que constituyen el **Ejercicio de Lengua Castellana y Literatura**.

Cuestión 1ª.- **1,5 puntos.**

Cuestión 2ª.- **1,5 puntos.**

Cuestión 3ª.- **1,25 puntos.**

Cuestión 4ª.- **1 punto.**

Cuestión 5ª.- **1,25 puntos.**

Cuestión 6ª.- **2 puntos.**

Cuestión 7ª.- **1,5 puntos.**

Calificación
NUMÉRICA

Sin decimales

DATOS DEL CANDIDATO	
APELLIDOS:	
NOMBRE:	Nº Documento Identificación:
Instituto de Educación Secundaria:	

Mientras duraba el camino, Alonso narró en estos términos la prometida historia:

-**Ese** monte que hoy llaman de las Ánimas, pertenecía a los Templarios, cuyo convento ves allí, a la margin del río. Los Templarios eran guerreros y religiosos a la vez. Conquistada Soria a los árabes, el rey **los** hizo venir de lejanas tierras para defender la ciudad por la parte del puente, haciendo en ello notable agravio a sus nobles de Castilla; que así hubieran solos sabido defenderla como solos la conquistaron.

Entre los caballeros de la nueva y poderosa Orden y los hidalgos de la ciudad fermentó por algunos años, y estalló al fin, un odio profundo. Los primeros tenían acotado ese monte, donde reservaban caza abundante para satisfacer sus necesidades y contribuir a sus placeres; los segundos determinaron organizar una gran batida en el coto, a pesar de las severas prohibiciones de los clérigos con espuelas, como llamaban a sus enemigos.

Cundió la voz del reto, y nada fue parte a detener a los unos en su manía de cazar y a los otros en su empeño de estorbarlo. La proyectada expedición se llevó a cabo. No se acordaron de ella las fieras; antes la tendrían presente tantas madres como arrastraron sendos lutos por sus hijos. **Aquello** no fue una cacería, fue una batalla espantosa: el monte quedó sembrado de cadáveres, los lobos a quienes se quiso exterminar tuvieron un sangriento festín. Por último, intervino la autoridad del rey: el monte, maldita ocasión de tantas desgracias, se declaró abandonado, y la capilla de los religiosos, situada en el mismo monte y en **cuyo** atrio se enterraron juntos amigos y enemigos, comenzó a arruinarse.

Desde entonces dicen que cuando llega la noche de difuntos se oye doblar sola la campana de la capilla, y que las ánimas de los muertos, envueltas en jirones de sus sudarios, corren como en una cacería fantástica por entre las breñas y los zarzales. Los ciervos braman espantados, los lobos aúllan, las culebras dan horrorosos silbidos, y al otro día se han visto impresas en la nieve las huellas de los descarnados pies de los esqueletos. Por eso en Soria le llamamos el Monte de las Ánimas, y por eso he querido salir de él antes que cierre la noche.

La relación de Alonso concluyó justamente cuando los dos jóvenes llegaban al extremo del puente que da paso a la ciudad por **aquel** lado. Allí esperaron al resto de la comitiva, la cual, después de incorporárseles los dos jinetes, se perdió por entre las estrechas y oscuras calles de Soria.

Gustavo Adolfo Bécquer, *El Monte de las Ánimas*

Cuestiones

- 1) Redacte un resumen del texto que incluya las ideas principales de cada párrafo.
- 2) Identifique a qué modalidad textual pertenece el texto (narrativa, descriptiva, dialógica, expositiva o argumentativa) y analice los siguientes elementos del texto: narrador, personajes, acción, tiempo y espacio.
- 3) Justifique si las cinco palabras destacadas en negrita en el texto son determinantes o pronombres (*ese, los, aquello, cuyo, aquel*).
- 4) Escriba, a continuación, un sinónimo para los siguientes términos (válido en su contexto): *ánima, margen, estorbar, comitiva*. (Las palabras se encuentran subrayadas en el texto para una mejor localización).



DATOS DEL CANDIDATO	
APELLIDOS:	
NOMBRE:	Nº Documento Identificación:
Instituto de Educación Secundaria:	

5) Analice sintácticamente la siguiente oración:

Mientras duraba el camino, Alonso narró en estos términos la prometida historia.

- 6) Elabore un texto argumentativo a favor o en contra de la existencia de fantasmas. Debe incluir tesis, argumentos (al menos dos argumentos a favor y dos en contra) y conclusión.
- 7) Este texto pertenece a un autor del Romanticismo. Cite tres autores españoles románticos o posrománticos e indique el título de una obra de cada uno.